

Newsletter des Dekanats der Fakultät II, 1. August 2025

Liebe Kolleginnen und Kollegen, liebe Angehörige der Fakultät II,

die ersten hundert Tage meiner Amtszeit sind nun locker um (und damit die Schonzeit...), mein erstes Semester als Dekan und zugleich das erste Semester des – nunmehr nicht mehr ganz neuen – Konvents liegen hinter uns.

Wir möchten aus dem Dekanat in aller Kürze einen Blick zurück richten: was waren die Aufgaben, was konnte bereits erreicht werden – und wo geht es im nächsten Semester weiter?

Das wichtigste Thema waren und sind natürlich die **Personalmaßnahmen** im Zusammenhang der Spar- bzw. Konsolidierungsbemühungen der Universität vor dem Hintergrund der problematischen Haushaltssituation. Im Laufe des vergangenen Quartals haben sich die Abstimmungs- und Mitspracheprozesse vor allem zwischen Präsidium und Dekanat (unter Berücksichtigung weiterer Stellen wie etwa Controlling, Personalabteilung, Mitbestimmung und Personalräten) allmählich eingeschliffen und stabilisiert. Um die Transparenz und Vergleichbarkeit der Grundlagen für die einzelnen Stellungnahmen zu Stellenverlängerungen und -ausschreibungen zu gewährleisten, sind die Dekanate der drei Fakultäten in engem Austausch; wir treffen uns weiterhin wöchentlich. Wir haben uns bemüht, zu allen Anträgen ausführliche Gespräche mit den betroffenen Kolleg:innen und Antragstellenden aus den Instituten zu führen, um eine wirklich fundierte Einschätzung der jeweiligen, immer sehr einzigartigen Situation zu bekommen. Und ich bin aufrichtig dankbar dafür, wie kollegial und konstruktiv diese Gespräche verlaufen, wie viele Vorschläge aus den Instituten und Abteilungen eingebracht werden, um vielleicht doch noch unerkannte Synergie- oder Einsparpotentiale zu identifizieren, wo man sie nicht vermutet hätte. Zugleich wird mir auch immer wieder die beeindruckende Vielfalt und Komplexität der sorgfältig aufgebauten Studiengänge und ihrer Vernetzungen genauso wie der hohe Standard der Forschungs- und Transferleistungen in allen Bereichen unserer Fakultät deutlich.

Im Bereich der **wissenschaftlichen Karriere(n)** gibt es Erfreuliches zu berichten: Die Juniorprofessur für Englische und Irische Literaturwissenschaft von Dr. Michelle Witen wurde erfolgreich endevaluiert. Congratulations, Michelle! Und die Juniorprofessur von Dr. Simone Pülschen (Abteilung Sonderpädagogische Psychologie) ist erfolgreich zwischenevaluierter worden – ganz herzlichen Glückwunsch!

Erfolgreich ihre Promotion abschließen konnten Lea Schulz, Melanie Kamann, Svea Taubert und Johanna Villebois (alle Institut für Germanistik).

Die Fakultät konnte zudem **Lehr- und Forschungspreise** vergeben; die feierliche Verleihung erfolgte am 11. Juni 2025 im Senatssaal. Der Promotionspreis ging an Dr. Matteo Anastasio, dessen Arbeit zu „Bajo el semblante de la literatura: La exposición literaria de naciones y otras ,comunidades imaginadas‘ en las ferias internacionales del libro“ am Institut für Romanistik entstanden ist. Lehrpreise erhielten im Bereich des

wissenschaftlichen Dienstes Dr. Bernd Hansen (Institut für Sonderpädagogik) und im Bereich der Hochschullehrenden Prof. Dr. Friederike Rückert (Institut für Ästhetisch-Kulturelle Wissenschaft und Praxis).

Von Mitgliedern der Fakultät II sind im Jahr 2025 zahlreiche **Drittmittelanträge** bei verschiedenen Geldgebern eingereicht worden; das beantragte Finanzvolumen liegt bei ca. 15 Mio. Euro, davon entfallend auf die EUF ca. 6,1 Mio. Euro. Wir drücken allen Antragsteller:innen die Daumen!

Ein **Forschungssemester** konnten im Frühjahrssemester Prof. Dr. Armin Castello, Prof. Dr. Karoline Kühl, Prof. Dr. Marie-Christine Vierbuchen, Prof. Dr. Käthe Wenzel und Prof. Dr. Tatjana Zybatow wahrnehmen.

Auch formal konnten einige Dinge auf einen guten Weg gebracht werden: So hat der Konvent eine vom Promotionsausschuss unter Leitung von Prof. Dr. Marie-Christine Vierbuchen ausgearbeitete neue **Promotionsordnung** verabschiedet.

Nach intensiver Vorbereitungsarbeit ist außerdem der **Reakkreditierungsprozess** auf einem sehr guten Weg. Vor Kurzem wurde der Selbstbericht für das Cluster 10 der Sonderpädagogik bei der Agentur eingereicht. Von insgesamt fünf Begehungen stehen vier Begehungstermine schon fest: Die Begehung für das Cluster 8 (Dänisch/Deutsch/4 Lernbereiche) findet vom 22. bis 23. September 2025 in HEL 067 statt. Der Vorbesprechungsstermin für die Dozierenden zusammen mit Nora Fuhrmann vom Qualitätsmanagement findet am 16. September 2025 von 12:00 bis 13:00 Uhr in TAL 007 statt. Es wird darum gebeten Abschlussarbeiten, Publikationen etc. zu dem Vorbesprechungsstermin mitzubringen. Diese sollen auf einem Tisch während der Begehung präsentiert werden. Die Begehung für das Cluster 6 (Sport und Musik) zusammen mit der Fakultät I findet vom 6. November bis 7. November 2025 in TAL 007 statt. Der Vorbesprechungsstermin wird rechtzeitig bekannt gegeben. Der Termin für die Begehung von Cluster 7 (Darstellendes Spiel/Theater und Lernbereich, Kunst und visuelle Medien, Textil und Mode sowie der ästhetisch-kulturelle Lernbereich) ist vom 9. bis 10. Dezember 2025 in TAL 007. Die Begehung für das Cluster 10 (Sonderpädagogik) findet ebenfalls vom 9. bis 10. Dezember 2025 in DUB 008 statt.

Wir danken allen herzlich, die sich bisher an dem Reakkreditierungsprozess beteiligt haben und freuen uns auf die Begehungstermine im kommenden Semester. Weitere Informationen insbesondere zu den Vorbesprechungsterminen folgen.

Was steht außerdem im nächsten Semester an? Neben der Weiterführung der Reakkreditierung steht vor allem die Erarbeitung **des Entwicklungsplans der Fakultät II** auf der Agenda. Nach einem ersten Austausch im Konvent wurde die Gründung von Arbeitsgruppen zu vier Themenschwerpunkten beschlossen, nämlich „Studium und Lehre“, „Forschung“, „Wissens- und Kulturtransfer“ sowie „Struktur“. Den Kern der AGs bilden gezielt nach bestimmten Kriterien (Vielfalt der Statusgruppen, Themenbereiche u.a.) vom Dekanat angefragte Mitglieder; grundsätzlich sollen die Treffen dann für alle Interessierten offen sein. Fallweise werden Gäste eingeladen. Die AGs werden sich im September konstituieren und ihre Arbeit aufnehmen; eine Homepage soll der Kommunikation untereinander und in die Fakultätsöffentlichkeit hinein dienen.

Am 5. November 2025 (save the date) findet von 15 bis 18 Uhr der **Tag der Fakultät II** statt. Er steht diesmal unter dem Oberthema „Transfer“. Der Ort steht noch nicht fest; es gibt aber spannende Ideen! Details folgen zu Beginn des Semesters.

Die Termine der Konventssitzungen (zu denen alle Fakultätsangehörigen immer herzlich eingeladen sind), finden sich auf der Homepage des Konvents: [Konvent - Fakultät II - Europa-Universität Flensburg \(EUF\)](#)

Mit herzlichen Grüßen im Namen des ganzen Dekanats wünsche ich glückliche Reise(n) und eine schöne Sommerszeit,

[AUSSCHNITT | ROXY UND IHR WUNDERTEAM „Glückliche Reise“ Abraham - Komische Oper Berlin](#)

Ihr/Euer

A handwritten signature in blue ink, appearing to read "Karsten Madsen", with a horizontal line extending from the end of the signature.